



Síntesis de medios

21 de marzo de 2023

Primeras Planas

Alerta EU de corrupción, crimen y acoso a prensa
Ante carteles, UE pide frente unido con México
EU advierte abusos e impunidad en México
Ebrard promete una 4T nivel 2.0
“La reconversión hospitalaria fue clave contra el covid”
Poder Judicial reprocha violencia y que contrapesos causen confrontación
Litio MX, autónoma y con ingresos propios
Matan por terrenos
¡Out!

[Reforma](#)
[El Universal](#)
[Excélsior](#)
[Milenio](#)
[La Jornada](#)
[La Razón](#)
[El Heraldo de México](#)
[La Prensa](#)
[Ovaciones](#)

Secretaría de Seguridad Ciudadana

Caen 3 con 8 mdp en artículos Apple

Tras la rápida respuesta a una emergencia emitida por los operadores del C2 Sur, el titular de la SSC, **Omar García Harfuch** informó vía Twitter, que elementos policiales detuvieron a tres posibles responsables del asalto a una sucursal de Mac Store, en la colonia Nápoles, alcaldía Benito Juárez. [Excélsior](#) / [El Heraldo de México](#) / [UnomásUno](#) sin mención: [Reforma](#) / [El Universal](#) / [El Sol de México](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#) / [Diario de México](#) / [24 Horas](#) / [Récord](#) / [Basta](#)

Morena aventaja en la CDMX; García Harfuch, el preferido

Solo o en alianza con PVEM y PT, Morena se impondría a la oposición del PAN-PRI-PRD, y hasta MC si participara, en la disputa del próximo año por la Jefatura de Gobierno de la CDMX, donde **Omar García Harfuch** es el preferido de los posibles votantes. Referente a la competencia por la candidatura de los frentes, García Harfuch se presenta como la opción más fuerte para Morena, mientras que Santiago Taboada hace lo propio para los panistas. [El Economista](#)

Rescatan 11 perros maltratados en MH

Elementos de la brigada perteneciente a la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** participaron en el operativo que llevó a cabo la FGJ, en un domicilio de la colonia Observatorio, donde encontraron varios perros en situación de maltrato. “Este caso nos tiene horrorizados, pues los animales presentaron condiciones de hacinamiento, conducta temerosa con los humanos y no permitían el acercamiento ni su manejo”, explicó la directora general de la **Brigada de Vigilancia Animal, Leticia Varela Martínez**. [Ovaciones](#)

Cigüeñas con placa

Policías Auxiliares de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** ayudaron a una mujer a dar a luz en un hotel en Peralvillo, colonia Morelos, alcaldía Cuauhtémoc. Al sitio arribó una unidad médica del **ERUM**, para estabilizar a la mujer y a la recién nacida y trasladarlas a un hospital. [Metro](#) / [El Gráfico](#) / [Basta](#)

Operativo policiaco de revisión a motociclistas deja 58 sancionados

Un operativo de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** en calles del Centro Histórico para verificar a conductores de motocicletas dejó 58 personas sancionadas y 13 vehículos llevados al corralón tras cometer diversas faltas administrativas en el marco del programa Salvemos Vidas. [La Jornada](#)

Piden espacios para mascotas en 16 alcaldías

El Congreso de la CDMX exhortó a las 16 alcaldías a destinar zonas específicas para mascotas en los principales parques públicos de las diferentes demarcaciones territoriales. Y realizar campañas para promover la tenencia responsable de animales de compañía. De acuerdo con datos de la **Brigada de Vigilancia Animal**, de la **SSC**, en la capital hay un millón de “lomitos en situación de calle”, siendo en un gran porcentaje abandonados por sus dueños. [La Prensa](#)



Síntesis de medios

21 de marzo de 2023

Lidian vecinos con franeleros

Vecinos de alcaldías como Coyoacán, Álvaro Obregón y Tlalpan padecen por las anomalías con las que operan franeleros. **Aurora Cruz**, directora de **Seguridad Ciudadana** de Coyoacán, explicó que la Secretaría del Trabajo y Fomento al Empleo tiene registrados a aproximadamente 100 franeleros que operan en el centro de la demarcación. [Reforma](#)

Colectivo "Comuna 420" realizará la Jornada de Activismo Cannábico en CDMX

El colectivo "Comuna 420" buscará difundir la cultura del consumo de la marihuana a través de una serie de actividades artísticas que llevarán por nombre "Jornada de Activismo Cannábico"; se realizará del 1 de abril al 6 de mayo, en la CDMX. El colectivo propone sembrar semillas de marihuana en algunas de las jardineras cercanas al Senado para ser cuidadas por los integrantes del colectivo y la **SSC**. [La Crónica de Hoy](#)

Choca y acuesta su nave

Un automovilista que manejaba en estado de ebriedad chocó con dos vehículos y después terminó volcando sobre un camellón, en el cruce del Periférico Oriente y Ermita, alcaldía Iztapalapa. El conductor fue rescatado y llevado a un hospital en calidad de detenido. [El Gráfico](#) / [Basta](#)

Carabala a quinceañera

Una joven menor de edad fue lesionada de un disparo durante una riña en calle Zapata, de la colonia Guadalupe, alcaldía Tláhuac. **Elementos policíacos** detuvieron al probable responsable. [El Gráfico](#)

Aumentan 58% reportes de bullying en entorno escolar

Los reportes por casos de comportamiento violento e intimidatorio entre alumnos, conocido como bullying, han crecido 58% en México durante el primer bimestre del 2023, según datos del Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia de la Ciudad de México. [La Razón](#)

Columna Desde el Portal: Turbulencias / Ángel Soriano

La jefa de Gobierno de la CDMX, Claudia Sheinbaum, sigue a la cabeza de los aspirantes a la candidatura presidencial de Morena y su segundo de a bordo, **Omar García Harfuch**, para recoger la estafeta de la científica, desplazando al secretario de Gobierno, Martí Batres. [Diario Imagen](#)

Columna Punto x Punto: Rumbo al 2024 / Augusto Corro

En Morena sobran los aspirantes para competir en los comicios de 2024. Para las presidenciales los "guindas" tienen claro el panorama. Algo que no ocurre en las "ligas menores", como es la designación de los aspirantes al gobierno de la CDMX. La relación de aspirantes para gobernar la CDMX crece cada día. Empezó con Clara Brugada, alcaldesa de Iztapalapa, siguió con Ariadna Montiel y Rosa Ícela Rodríguez. Se incluyó al jefe de la policía capitalina, **Omar García Harfuch** y recientemente a Lázaro Cárdenas, ex coordinador de consejeros de AMLO. [Diario Imagen](#)

Columna Rozones: Otra de policías

Algo para destacar es la actuación que tuvieron los elementos de la SSC de la capital, al frustrar "el robo del año", o algo así. Monitoristas del C2 Sur detectaron en tiempo real un asalto a una tienda de Mac Store localizada en la alcaldía Benito Juárez. Los uniformados acudieron al lugar y lograron detener a los tres responsables. Los elementos de la dependencia que encabeza **Omar García Harfuch** dieron otro gran golpe, gracias a la coordinación con el C2. [La Razón](#)

Columna Red Compartida: El PRD sin salarios

Se dice que el coordinador del PRD en el Congreso de la CDMX, Víctor Hugo Lobo, pidió al secretario de Seguridad Ciudadana, **Omar García Harfuch**, la intervención de los granaderos para encapsular a los perredistas. Luego del mitin petrolero en el Zócalo, diversos grupos políticos han iniciado estrategias para que la gente apoye más a Claudia Sheinbaum, que sigue en su no campaña por la Presidencia. [La Prensa](#)



Síntesis de medios

21 de marzo de 2023

Columna La Voz Del Centro: Reuniones que sí funcionan / Guillermo Gazal

En las reuniones entre vecinos, comerciantes del CH y el GCDMX se han expuesto temas como la seguridad, en el cual se consideran **operativos y presencia permanente de policías** para la inhibición de delitos y atención inmediata a las denuncias de intentos de extorsión; reconocemos una excelente atención y buenos resultados. [El Gráfico](#)

Secretaría de Seguridad Ciudadana

Aviso por el que se dan a conocer las Reglas de Operación del programa social "Alto al fuego", para el Ejercicio Fiscal 2023. [Gaceta Oficial de la CDMX](#)

Secretaría de Seguridad Ciudadana

Aviso por el que se dan a conocer los Lineamientos en materia de austeridad y racionalidad para la aplicación del gasto autorizado, para el Ejercicio Fiscal 2023. [Gaceta Oficial de la CDMX](#)

Caja de Previsión de la Policía Preventiva

Licitación Pública Nacional número LPN/CPPPCDMX/SA/01/2023.- Convocatoria 001.- Contratación de los servicios médicos oftalmológicos, integrales y hospitalarios. [Gaceta Oficial de la CDMX](#)

Policiaco

Balean a cuatro personas en una celebración de cumpleaños

Sicarios atacaron a cuatro personas e hirieron a un menor de edad en calle Peñón, de la colonia Morelos, alcaldía Cuauhtémoc. Al sitio arribaron paramédicos quienes trasladaron a los lesionados a un hospital cercano, mientras elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** resguardaron la zona, no se reportaron detenidos. [La Prensa](#) / [Diario de México](#) / [El Gráfico](#)

Muere adulto mayor en el Kiosco Morisco

Un hombre mayor de edad perdió la vida mientras bailaba en el Kiosco Morisco, en la alcaldía Cuauhtémoc, debido a que sufrió un infarto al miocardio. Al lugar acudió personal médico del **ERUM** a petición de elementos del Sector Buenavista, quienes confirmaron el deceso. [Basta](#)

Acribillan a carnales en auto

Dos hermanos fueron atacados a balazos cuando circulaban en un vehículo sobre calle Sur, en la colonia Ramos Millán, alcaldía Iztacalco. Tras investigaciones se conoció que uno de los lesionados era objetivo prioritario de la **Policía capitalina**, al estar relacionado con el narcomenudeo en dicha zona. Los responsables lograron escapar. [El Gráfico](#)

Balazo amarga celebración

Un hombre fue baleado tras resistirse a un asalto cuando se dirigía a comprar un pastel, en calle Jaime Nunó, de la colonia Zona Escolar, alcaldía Gustavo A. Madero. El hombre fue trasladado a un hospital cercano. [El Gráfico](#)

Pistoleros echan plomo en reunión callejera

Tres personas que ingerían bebidas embriagantes en calles del Pueblo de Santa María Nativitas, en la alcaldía Xochimilco, fueron heridas con arma de fuego. Al lugar arribaron **policías de la SSC**, quienes acordonaron la zona y llamaron a unidades de emergencia. No hubo detenidos. [El Gráfico](#) / [Basta](#)



Síntesis de medios

21 de marzo de 2023

Sistema Penitenciario

Protección en Reclusorios

Los **centros penitenciarios** deberán tener una unidad de gestión de riesgos, validada por la SGIRPC, como lo ordena el nuevo reglamento de la Ley de Centros Penitenciarios de la CDMX. Las brigadas se integrarán con personal penitenciario voluntario y personas privadas de su libertad con vocación de servicio que no representen un riesgo. [Reforma](#)

Justicia

Atoran a 65 personas por ataques de género

La FGJ, como parte de la Declaratoria de Violencia de Género, logró que en 15 días un total de 65 personas fueron llevadas a proceso por haber cometido diversos delitos contra las mujeres. Ernestina Godoy, la fiscal capitalina, explicó que entre las acciones realizadas están 24 órdenes de aprehensión y 41 detenciones en flagrancia, las cuales en su totalidad suman 65 personas acusadas de cometer delitos contra niñas, adolescentes, mujeres y adultas mayores. [Basta](#)

Ordenan retirar la custodia de restaurante La Polar

La FGJ ordenó al director del Sector Ángel de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** retirar la seguridad y custodia que se encontraba en el restaurante La Polar, desde el pasado 8 de enero, día en que varios trabajadores asesinaron a golpes a un cliente en una bodega de ese negocio; sin embargo, continúa clausurado por autoridades de la Dirección Jurídica y de Gobierno de la alcaldía Cuauhtémoc. [La Prensa](#) / [El Sol de México](#)

Dan prisión a mata policías del CJNG

La FGJ obtuvo prisión preventiva oficiosa, como medida cautelar, en contra de los seis sujetos que fueron detenidos el fin de semana, luego de un enfrentamiento con policías de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** y del Estado de México, desde el municipio de San Antonio la Isla, hasta avenida Centenario, en la alcaldía Álvaro Obregón. [Basta](#)



Imagen Destacada



Ayudan policías a dar a luz a mujer



Las heroínas uniformadas salvaron al bebé

FOTOS ESPECIAL